

Rene Brigger

Von: Adrian Plachesi <adrian.plachesi@telebasel.ch>
Gesendet: Montag, 29. September 2014 09:42
An: Adrian Plachesi
Betreff: Programm-Hinweis «Telebasel Report» vom 01. Oktober 2014

Programm-Hinweis «Telebasel Report» vom 01. Oktober 2014

Die Entmachtung der Staatsarchitekten

Rote Rettungskästen am Rhein oder Solarpanels am Lonza-Turm: die Basler Stadtbildkommission stand in den letzten Jahren öfters in der Kritik. Vor einem Jahr wurde das Gremium umstrukturiert, doch die Gegner sind geblieben. Nun hat der Grosse Rat die Regierung aufgefordert, die Stadtbildkommission zu entmachten.

Zu mächtig, willkürlich und unvorhersehbar: Mit diesen Worten beschreiben Kritiker die Stadtbildkommission. Das Gremium sei eine Oberbaubehörde, sagen Gegner: „Wenn die 'Nein' sagen zu einem Bauprojekt dann ist 'Nein'. Wir haben in Basel eine weltweit einzigartige Situation. Es geht nicht, dass eine verwaltungsexterne Kommission diese Kompetenz hat!“, so SP-Grossrat René Brigger. Mit einer Motion hat er nun die Entmachtung der Staatsarchitekten gefordert. Das Parlament ist ihm gefolgt und hat die Forderung deutlich mit 57 zu 19 Stimmen an die Regierung überwiesen. Keine 15 Monate nach der Umstrukturierung liegt das Dossier Stadtbildkommission also wieder auf dem Tisch der Regierung.

Im neusten «Telebasel Report» nimmt die Stadtbildkommission Stellung zu den Angriffen aus der Politik. „Es muss deutlich gemacht werden: wir machen nicht nur Daumen hoch oder Daumen runter. Sonst müssten wir unsere Arbeit gar nicht protokollieren!“, sagt Mathis Müller, Co-Leiter der Fachstelle der Stadtbildkommission. Der «Telebasel Report» konnte Mathis Müller und seine Kollegin Sara Ellenberger bei ihrer täglichen Arbeit begleiten. Dabei sprachen die Architekten über die Wichtigkeit der wohl umstrittensten Kommission Basels.

Link zum Trailer:

<https://www.facebook.com/video.php?v=10203568302702950>

Ausstrahlungstermin:

Mittwoch, 01. Oktober um 18.15 Uhr, 20.30 Uhr und 21.30 Uhr auf Telebasel
Nach Erstausstrahlung auch online abrufbar auf www.telebasel.ch

Für Rückfragen:

Andrea Ruberti, Redaktor «Telebasel Report»
079 587 19 80

Mit freundlichen Grüßen

Adrian Plachesi
Leitung «Telebasel Report»

Telebasel

Adrian Plachesi

Leitung «Telebasel Report» | Moderator

Steinenschanze 2

Postfach

CH-4002 Basel

adrian.plachesi@telebasel.ch

Telefon +41 (0)61 226 95 95

Telefax +41 (0)61 226 95 90

Direkt +41 (0)61 226 95 57

www.telebasel.ch